
Protokoll zur Vollversammlung der Fachschaft Biowissenschaften vom 08.11.2016 

 Teilnehmer siehe Teilnehmerliste (Anhang) 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Loana Epping eröffnet die Sitzung um 10h17. 

• Loana Epping begrüßt alle 84 Anwesenden und stellt die Fachschaft, den 

Fachschaftsrat und seine Aufgaben vor. 

• Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

2. Wahl einer Protokollführerin bzw. eines Protokollführers 

• Clara Igisch wird einstimmig ohne Enthaltung zur Protokollführerin gewählt. 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

• Die Tagesordnung wurde einstimmig ohne Enthaltung genehmigt. 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Fachschaftsvollversammlung 

• Das Protokoll der letzten Fachschaftsvollversammlung wurde einstimmig mit 9 

Enthaltungen genehmigt. 

5. Bericht des Fachschaftsrates 

• ESA: Steven Dreischoff berichtet: 

1. Die Tutorschulung lief gut ab und viele Tutoren wurden ausgebildet. 

2. Der Ablauf der Ersti-Woche wurde vorgestellt.  

3. Die Erstifahrt fand vom 4.-6. November im Haus NaBeDi in 

Woffelsbach statt. 

4. Das Feedback zum generellen Ablauf fiel positiv aus (Oliver 

Giesbrecht fand es „richtig geil“.). 

5. Die Erstifahrt wird wieder im Haus NaBeDi in Woffelsbach stattfinden. 

6. Alle Interessenten sind herzlich eingeladen bei der ESA mitzuhelfen 

(z.B. als Tutoren/innen oder kleinere Aufgabe zu übernehmen). 

• Master-Erstiarbeit: Hannah Tulke berichtet: 

1. Der Ablauf der Master-Erstiwoche wird vorgestellt. Die Master-

Erstiwoche war erfolgreich, es gab dieses Semester sehr viele 

Teilnehemer, sowohl interne als auch externe. 

2. Es gab sehr positives Feedback zur Master-Erstiarbeit. 

3. Alle Interessenten sind herzlich eingeladen bei der Master-ESA 

mitzuhelfen (z.B. als Tutoren/innen oder kleinere Aufgabe zu 

übernehmen). 



• Außerordentliche Veranstaltungen: Aline Nüttgens berichtet: 

1. Die Erstiparty war ein voller Erfolg. 

2. Der DJ wurde als „besser“ empfunden. Einziger Kritikpunkt: auf den 

Plakaten und Eintrittskarten steht als Musikablauf: Charts, Alternative, 

90er und 80er Musik. Dies entspricht nicht der auf den Partys 

laufenden Musik. Das Plakat und die Eintrittskarten sollen geändert 

werden. 

3. Die nächste Bioparty ist am 8.12 im NOX. 

• Service: Loana Epping berichtet: 

1. Die Fachschaft bietet nach wie vor einen Druckservice an. Man kann  

farbig und schwarz-weiß drucken, sowie kopieren. 

2. Es wird auch weiter Kaffee und Tee angeboten. 

3. Das Getränkesortiment wurde erweitert. Es gibt auch im Winter Eis. 

4. Es wird täglich eine Sprechstunde angeboten. Außerdem kann man 

über Mail separate Sprechstunden anfragen. 

• Studierendenflur: Hannah Tulke berichtet: 

1. Es wurden von den noch zur Verfügung stehenden Mitteln Spinde 

gekauft. Es wird im Fachschaftsbüro Vorhängeschlösser zu kaufen 

geben.  

2. Hannah erklärt wie der Studierendenflur aufgebaut ist und welche 

Angebote dort zur Verfügung stehen. 

• Hochschulinterne Kommunikation: Aline Nüttgens berichtet: 

1. Aline stellt die Arbeit der Arbeitsgruppe vor. 

• Beauftragter für Lehre: Katja Schröder berichtet: 

1. Katja stellt den Posten des Beauftragten für Lehre vor. Sie regt alle 

Studierenden an, sich bei ihr zu melden bei Problemen, Indifferenzen 

mit Professoren oder Nachfragen zur Lehre. 

• Gleichstellungsbeauftragte: Kevin Rosar und Aline Nüttgens berichten: 

1. Aline stellt den Posten des Gleichstellungsbeauftragten vor. 

2. Aline ruft alle Studierenden auf sich bei Problemen bei den 

Gleichstellungsbeauftragten zu melden. 

6. Entlastung des Fachschaftsrates 

• Wahl eines Wahlleiters: Oliver Giesbrecht wurde als Wahlleiter 

vorgeschlagen. 



1. Oliver Giesbrecht wurde einstimmig zum Wahlleiter ohne 

Enthaltungen gewählt. 

• Der Fachschaftsrat wurde einstimmig ohne Enthaltung entlastet. 

7. Bericht des Kassenwarts: Kevin Rosar berichtet: 

• Kevin Rosar stellt die Kassenführung des letzten Semesters vor. 

 

 

 

 

 

 

• Es wurden viele Mittel für Küchenausstattung ausgegeben. Dies ist wichtig da 

auf der Tutorschulung, in der Erstiwoche und auf der Erstifahrt immer selbst 

Verpflegung gekocht und gebacken wird. 

• Die Fachschaft beantragt dieses Semester wieder Studierendenmittel.  

• Kevin ruft alle auf sich zu melden falls sie Anregungen für Anschaffungen 

haben. 

 

8. Bericht über die Kassenprüfung: 

• Manuel Bruch, Jannis Koesling haben die Kasse geprüft und berichten: 

1. Die Kassenprüfer (Manuel Bruch berichtet) stellen ihren Bericht vor 

und empfehlen die Entlastung der Kasse (genaue Angaben: siehe 

Kassenprüfbericht). 

2. Alle fehlenden Daten wurden unter Aufsicht der Kassenprüfer 

eingetragen oder ergänzt. 

9. Entlastung des Kassenwarts und der Stellvertreterin 

• Der Kassenwart und der Stellvertreter wurden einstimmig ohne Enthaltungen 

entlastet. 

10. Wahl des Fachschaftsrates 

• Es stehen zur Wahl: 



Loana Epping, Aline Nüttgens, Kevin Rosar, Paul-Joachim Niehoff, Karsten 

Braun, Katja Schröder, Clara Igisch, Hannah Tulke, Laura Herbst, Carolin Schulte, 

Svenja Meyer, Alexander Deitert, Annika Rudat, Steven Dreischhoff, Hazel 

Giovio, Hannah Weger, Christian Wagner, Rebecca Hamel, Charlotte Schönau, 

Jannis Koesling, Fabio Sentek, Gabriel Crespo, Linda Wedemann, Juny Lettau, 

Katrin Havenith, Markus Schmitz, Sabine Groß. 

1. Alle Kandidaten stellen sich vor. 

2. Es wurde einstimmig beschlossen, die Wahl nicht-geheim und per 

Handzeichen durchzuführen. 

3. Es wurde einstimmig beschlossen, den Rat als Kollektiv zu wählen. 

4. Der Fachschaftsrat wurde einstimmig ohne Enthaltungen gewählt. 

11. Wahl zweier Kassenprüferinnen bzw. Kassenprüfer 

• Als Kassenprüfer wurden vorgeschlagen: Haupt: Catharina Maaßen 

(catharina.maassen@web.de), Romana Salzmann 

(salzmann.romana@gmail.com), Stellv.: Manuel Bruch (manuel.bruch@rwth-

aachen.de), Anne-Sophie Hoffmeister (anne-sophie.hoffmeister@gmx.de) 

• Kassenprüfer und Vertreter wurden einstimmig ohne Enthaltung gewählt. 

12. Berichte aus den Gremien 

• Prüfungsausschuss  

1. Kevin Rosar stellt die Arbeit und den Einfluss der Fachschaft beim PA 

vor.  

2. Kevin empfiehlt allen Studierenden sich bei Fragen zu Anträgen an den 

PA an die studentischen Vertreter zu wenden. 

• Fakultätsrat: Laura Herbst berichtet: 

1. Laura stellt den Fakultätsrat vor. 

• Fachkommision: Hannah Tulke berichtet: 

1. Die Arbeit der Fachkommission wird vorgestellt. 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fachgruppe) 

1. Loana Epping stellt das Gremium vor. 

2. Das Gremium tagt einmal im Jahr und die nächste Sitzung findet am 

23. November 2016 statt. 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fakultät) 

1. Loana Epping stellt das Gremium vor. 
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2. Das Gremium tagt einmal im Jahr. Es gab eine außerordentliche 

Sitzung im vergangenen Semester aufgrund eines Antrages der Physik. 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

• Satzungskommission:  

1. Rebecca Hamel stellt das Gremium vor. 

2. Die Satzungskommission hat getagt.  

• Studienbeirat:  

1. Aline Nüttgens stellt das Gremium vor. 

• Haushalts und Strukturkommission: Aline Nüttgens berichtet: 

1. Aline Nüttgens stellt das Gremium und die Arbeit der Kommission vor. 

• Graduiertenförderkommission: Kevin Rosar berichtet: 

1. Die Arbeit der Kommission wird vorgestellt. 

• Undergraduate Funds: Steven Dreischhoff berichtet: 

1. Die Arbeit der Arbeitsgruppe wird vorgestellt. 

2. Steven ermutigt alle bei Bedarf sich bei den Undergraduate Funds zu 

melden. 

• Reakkreditierungskommission: Hannah Tulke berichtet: 

1. Hannah stellt die Arbeit der Kommission vor. 

13. Vorschläge für studentische Vertreter in den Gremien 

• Prüfungsausschuss  

1. Hauptsitz: Loana Epping, Kevin Rosar 

2. Vertreter: Rebecca Hamel, Steven Dreischhoff  

• Kommission für Lehre (Studienbeirat): 

1. Hauptsitz: Aline Nüttgens 

2. Vertreter: Katja Schröder, Carolin Schulte, Clara Igisch 

• Fachkommission: 

1. Hauptsitz: Jannis Koesling, Laura Herbst 

2. Vertreter: Juny Lettau, Hannah Tulke 

• Haushalts und Strukturkommission: 

1. Hauptsitz: Aline Nüttgens 

2. Vertreter: Fachschaft Chemie 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fachgruppe): 

1. Hauptsitz: Karsten Eike Braun, Loana Epping, Hannah Tulke, Paul-

Joachim Niehoff , Kevin Rosar 



2. Vertreter: Jannis Koesling, Carolin Schulte, Steven Dreischhoff, Sabine 

Groß, Clara Igisch 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fakultät):  

1. Hauptsitz: Paul-Joachim Niehoff 

2. Vertreter: Hannah Weger 

• Satzungskommission: 

1. Rebecca Hamel, den Zweitsitz besetzt die Fachschaft Chemie 

• Graduiertenförderkommission: 

1. Markus Schmitz teilt sich den Sitz mit einem Vertreter der Fachschaft 

Chemie. 

14. Auflösung der Rücklagen in Höhe von 1.500 € 

• Das Auflösen der Rücklagen in Höhe von 1.500 € für wurde einstimmig 

beschlossen. 

15. Bildung von Rücklagen in der Höhe von 1.500 € 

• Das Wiederbeschließen der Rücklagen in Höhe von 1.500 € wurde einstimmig 

beschlossen. 

16. Verschiedenes: 

• Loana Epping möchte alle Mitglieder der Fachschaft herzlich einladen am 8.11 

um 19 Uhr zur Konstituierenden Sitzung und auch während des Semesters zu 

den regulären Sitzungen. Alle Mitglieder der Fachschaft werden herzlich 

eingeladen sich in der Fachschaft zu engagieren. 

• Mint Party ist am 15.11.2016 und die Weihnachtsparty ist am 8.12.2016. 

• Lehrpeisvorschläge: 

Jan Schirawski: Der Dozent bringt die Lektüre von „papers und reviews“ bei, 

hält interaktive Vorlesungen mit Fragestunden über die vorherige Vorlesung 

und bietet auch im Seminar viele Hintergrundinformationen an, wie auch die 

Schulung in Softskills.  

HSP2 Team: Das HSP2-Team sticht durch eine tatkräftige Unterstützung der 

Lehre, insbesondere im praktischen Bereich, heraus. Dadurch ist eine 

intensivere und gezieltere Arbeit in kleinen Gruppen in Praktika und bessere 

organisatorische Absprache möglich ist. Zusätzlich bildet das Team mit großer 

Motivation und Geduld Praktikumsbetreuer aus und bietet verschiedenste 



Softskillkurse oder Seminare an, welche das Ausbildungsangebot enorm 

erweitern. 

Loana Epping bedankt sich für die rege Teilnahme und schließt die Sitzung um 11.27 

Uhr. 

 

______________________     ______________________ 

(Geschäftsführung)       (Protokollführer) 


